

Lettre N° 26

Chers Amis,

Aujourd'hui, Samedi Saint, l'Eglise fait silence. Le Christ a été mis au tombeau...

Le Pape Jean Paul II avait lancé dès le début de son pontificat ces mots :

« N'ayez pas peur, ouvrez, ouvrez toutes grandes les portes au Christ. »

C'est le temps du silence et ce petit mot vous rejoint dans ce silence afin de le remplir d'Espérance.

Cette nuit, devant la télévision ou à côté de votre poste radio, avec votre missel ou grâce à internet, vous allez lire ou entendre les différents textes de la très belle liturgie de la Veillée Pascale, sommet de l'année liturgique.

« Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre. » (Gn. 1,1)

On ne crée qu'en séparant. A la naissance, il faut d'abord couper le cordon qui relie le bébé à sa mère.

« C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair. » (Gn. 2,24).

Le créateur sépare la lumière et les ténèbres, le haut et le bas. Le ciel symbolise la lumière, la joie, la vie. La terre à l'inverse nous fait penser aux ténèbres et à la mort.

L'eau est du côté de la nuit, lieu de noyades et des monstres marins.

Mais l'eau est signe de vie lorsqu'elle jaillit du rocher ou, comme nous l'entendions hier soir dans le texte de la passion (Jean, 18), quand elle coule, mêlée au sang, du côté de Jésus transpercé par la lance du soldat. Cette même eau nous fait penser à l'épisode du déluge -au temps de Noé- ou du passage de la mer rouge -au temps de Moïse-.

Ne pas couler grâce à l'Arche, franchir le lac, marcher sur l'eau avec Pierre, devenir « pêcheur d'homme ». La mort n'est qu'un passage, nous sommes faits pour vivre.

Cette nuit, même si les baptêmes ne seront pas célébrés, nous aurons à vivre un passage. Nous allons recevoir une belle et grande nouvelle : Christ va ressusciter, Lui qui est « Le chemin, la Vérité et la Vie ! » (Jean 14,6)

Par sa résurrection, il fait de nous des vivants. C'est la mort qui va mourir une fois pour toutes. En attendant, nous vivons ce silence de la peur, de la souffrance et du doute rempli d'Espérance. C'est le temps des germinations.

De la part de Régis et de moi-même, Sainte Nuit à tous.

Philippe

Si vous souhaitez nous envoyer un message, merci d'utiliser les adresses suivantes :

philippe.guitart@orange.fr

regis.alquier381@orange.fr